

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 4 DE FEBRERO DE 1906

NÚMERO 1094

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

LUIS KRUSE

Agencias

Agencias

SAN JOSE

LIMON

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509.—Aduana Principal.—Teléfono N° 130 Febrero 4 1m.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piscas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mpm. de frente por 41 metros 800 mpm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse deben dirigirse al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 25 1 m.

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 403. Apoderado de las siguientes casas: **The Victor Talking Machine Co.** de New Jersey. E. U. de A. fonógrafos, sus accesorios y discos. **Gerstendorfer Bros** de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. **Price's Patent Candle Co. Ltd.** de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. **The Oliver Typewriter Company**, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS Diciembre 29. 3 m.

A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Manistee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado.—ELDER'S & FYFFES STEAMSHIP CO (LIMITED.) Enero 25 de 1906

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables. **ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS** Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 a 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Isipitúa

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Oeste.

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Decreto de la comisión permanente concediendo á los magistrados de la Corte Suprema de Justicia y empleados de ella una vacación que se contará desde el 12 al 28 inclusive del mes en curso.

—Aceptase la renuncia presentada por el señor José Rafael Guillén del cargo de guardián del hospicio de leprosos y se nombra en su lugar á don Miguel Muñoz.

—Se aprueba la organización dada por las municipalidades de los cantones de las provincias de Cartago y Heredia á la planta del personal de empleados en sus jurisdicciones y la dotación anual para el año en curso.

—Se accede á la solicitud hecha por el licenciado don Pedro Pérez Zeledón, para que se le permita exhumar los restos de su hija señorita Celia Pérez Calvo sepultados en el cementerio de Santa María, Tarrazú, á fin de trasladarlos á esta ciudad.

Así sea

Se ha establecido discusión acerca de la palabra SEA, poéticamente considerada, entre dos amigos del arte que ya deberían ser amigos personalmente.

A riesgo de que pesen al público, allá van mis disquisiciones, aceptables ó no; pero inspiradas en la más viva simpatía por los contendientes y el deseo más vehemente de que se termine una situación enojosa en alto grado para los que tenemos el gusto de apreciar sendas condiciones literarias que en vez de echarse por el alto podrían hermanar en el camino franco, ya que á mí ver se complementan.

Digo, pues, que en opinión de personas que merecen fe para el caso, la literatura del país ha de ser algo diferente de la que en España ha merecido ser consagrada con los títulos de fórmula inalterable. Los gustos, quizás rudimentarios; la naturaleza, que inspira muy diferentes sentimientos á los que allá dictaron y dictan las obras maestras cuya norma se pretenden imponer á los escritores americanos; y sobre todo el medio en que han de leerse las producciones, á cuyo ambiente artístico es preciso ajustarse, con elementos que vale la pena no echar en olvido al juzgar á los que dedican sus holganzas á entretener un sentimiento que nace apenas y que el público americano está lejísimo de pagar y mucho menos de apreciar cumplidamente.

Chocano, el más grande y original de los poetas de América, ha sido aclamado en España á pesar de sus incorrecciones. De seguro que el vigor de su inspiración al romper con los diques académicos, habrá tenido buena parte en los aplausos. Si los maestros nos perdonan en su casa, no vale la pena ser por aquí, en familia, más "papistas" que ellos.

Sabe Dios si andando el tiempo y cuando el auge adquirido por los hijos de la clásica España en todos los ramos del saber, les dé á estos países la personería literaria que hoy se atreven á perseguir, no serán respetadas como licencias y aún como elegancias de lenguaje las faltas de hoy; y entonces los censurados poetas del día quizá se consideren como precursores del futuro clasicismo, lleno de todas las bellezas que hoy nos empeñamos en scatar en aquellos que enantes dedicaron sus perdidos ratos á entretener á un público, que las más veces no sospechó sus poderosos dotes artísticos.

Calsamiglia debe de tener enormes defectos. Su juventud y más que todo el desorden con que va desarrollando su carrera literaria, fueran bastante motivo para sospecharlo, aun sin las críticas atildadas é implacables de Gedeón. Pero es el caso que también han de reconocerse al par de esos defectos, las muy buenas prendas que le adornan como artista. Algunas de sus composiciones nos han entusiasmado de veras en ocasiones, y de seguro que no somos los últimos en haberle tributado elogios que siempre tuvimos y seguimos teniendo por merecidos, conforme nuestro leal entender.

Esta afirmación no desconoce, empero, el mérito y oportunidad de las censuras de Gedeón. Antes al contrario corroboran la opinión que venimos formando hace ya varios años. No es de esperarse, en efecto, que los minuciosos y severos críticos la emprendan con un escritor, sin antes haberle reconocido condi-

ciones que lo hagan merecedor del escrutinio, sobre toda el está en manos de quien sabe y puede llamar al orden á los que, con un, van á las veces extraviados.

En el caso concreto y ya que por ahí se habló del género de "Conchetas", que es para nuestra literatura el soporte de un propio y típico edificio poético, parece natural que no se exija por manera tan estricta el silabeo español de los retóricos, sino que se deje al oído nacional ejercer sus derechos en el asunto. De nada sirven en efecto los rebuscamientos que imitan á los maestros; y vive más en la memoria y en el cariño de las gentes todo aquello que ha brotado espontáneamente al calor de un sentimiento genuinamente nuestro: digno si no las toscas canciones del Guanacaste y toda esa multitud de tradiciones sin forma todavía que andan de boca en boca haciendo las delicias de cuantos saben cantarlas y las saben escuchar. Diganlo á la vez los versos de Aquileo, tanto más sabrosos y simpáticos cuanto que se apartan de los dibujos exagerados en que otros talentos poéticos suelen fracasar.

Calsamiglia tiende por supuesto á otra gloria.

No es de los que todo lo reducen á nuestro modo de ser y de sentir sino que saliendo de esos límites, también emprende á veces, la tarea de civilizar—digamos así—los puntos de vista del país. Y es evidente que se encamina bien por tener las condiciones que se lo permiten sus obras dramáticas, representadas unas y otras no todavía—y este es el género de sus mayores capacidades—son buena muestra de esta aserción. Llegará ó no á mí me parece de lo llamados y por lo tanto de los que deben estimarse.

Y ahora para terminar, recuerdo un par de ejemplos en que entra la dichosa palabra que tanto mortifica al amigo Gedeón. Si no dan luz en el asunto, al menos confirmen mi idea de que el oído y la costumbre suelen perdonar defectos de poca monta.

La representación de las obras españolas que es á la vez propaganda del gusto y de la lengua materna en estos apartados países de América, nos ha familiarizado con una frase que es una interjección muy española y de mucho gusto entre los "tios", cuando la dice entre jaleo y pataditas alguna artista joven y guapa, y también es verso perfecto para las exigencias de Gedeón:

"¡Bendita sea tu madre!"

No conocida mecos ni propagada menos por los españoles, es una décima que es delicia de los niños y vive de seguro con respeto en la mente de cuantos hemos tenido una madre que nos haga entrar cada noche en la región encantada del sueño infantil, amparados por la madre de Dios.

"¡Bendita sea tu pureza!"

Y eternamente lo sea....!

Poesía indiscutible hay en esa estrofa sencilla... y mal medida para el crítico, quien no le negará de seguro ambas condiciones.

Para mi colete, y declarando aquí entre los tres que no chocan á mi oído ninguno de estos SEAS, deseó la avenencia personal y literaria de mis dos amigos; y ya que toqué el caudero en elucubración religiosa de los niños, quiero como ellos decir que ASÍ SEA! —FABIO BAUDRYT—Puntarenas.

Estado sanitario

de Limón durante el mes de enero

Defunciones.....	26
Vecinos de la ciudad.....	13
Llegados de la ciudad.....	13
Costarricenses.....	6
Extranjeros.....	20
En los hospitales unidos.....	1
Casas particulares.....	15
Causas de la muerte:	
Malaria.....	2
Disenteria.....	1
Tuberculosis.....	2
Sifilis.....	1
Enfermedades comunes no contagiosas.....	20
En la actualidad hay en los hospitales unidos, enfermos.....	62
Cuarentena: vapor "Frutera".	

Observación: los casos de neumonía han agravado la mortalidad, hemos tenido una temperatura baja y mucha lluvia, tiempo que propiamente á contraer esta enfermedad, sobre todo en los negros estivadores.—El jefe de sanidad, BENJ. DE CÉSPEDES

Guanacaste por dentro

Liberia 2 de enero.—En la convalecencia estoy; una larga enfermedad me puso al borde de la tumba; dieciocho días con sus largas noches estuve entre la vida y la muerte. Verá Ud. como fué: la vez pasada que vine á esta ciudad me lancé por esas calles de Dios en busca de un cartero para preguntarle si me tenía carta de mamita, nadie me daba noticias de ese personaje, algunos eran con sorpresa mi pregunta y me contestaban que no lo había aquí; por fin una alma caritativa me condujo á casa de un jovencito que á lo sumo tiene 7 años, y me dijo: éste es el cartero; como e niño estaba entretenido en jugar foot ball en compañía de otros chicos con quienes acaba de salir de la escuela, me costó un triunfo entenderme con

6; todo lo que pudo decirme fué que no había nada, que fuera a donde su papá, y siguió jugando alegremente. En estas idas y venidas me agité bastante, mi pobre bestia se sofocó, se me hizo tarde, y por este motivo, de mejor acuerdo, determiné tomar el camino de mi casa. Meditando iba sobre la calidad de carteros que se gastan en Liberia, cuando me sorprendió un aguacero torrencial, me mojé hasta la médula, llegué a mi casa a coger cama; mi estado alarmó a los vecinos quienes acto continuo mandaron llamar a ña Filomena, la curandera más acreditada del barrio, quien, estando se las antiparras se acercó cuandola en mano, a mi tija, me examinó minuciosamente con gravedad doctoral no sin rubor de mi parte, y luego declaró con el aplomo de convencida que mi dolencia podría ser ó una congestión en los hígados ó un mal aire tomado en el camino ó hielos en los tuétanos ó un viento colado en las carnes ó un frío en la vejiga, pero que con todo, ella se inclinaba á creer, juzgando por algunas palpitaciones que me había notado, que podía ser más bien un hechizo que comenzaba á hacer sus efectos, y que en este caso convenía mandar llevar á la Agustina por ser persona conocedora de estos maleficios. Luego hizo animada narración de todas sus curaciones; según su relato había salvado enfermos para quienes la ciencia de Peña, Ruiz, Nobo, Ochoa, Federico, Bendaña y la Matarrita había sido impotente; nos ponderó la eficacia de sus "amedores" compuestos con tripas de saca guacal, miel de jicote, tuna, mosote de caballo, orejas de guanacaste, peine de mico, chilmeaca y otros mil ingredientes. Enseguida nos habló de las admirables curaciones de hechizos llevadas á cabo por su pibe Agustina quien por cuenta ha sacado sapos con rabo, culebras peludas y arañas emplumadas muy grandes del estómago de sus pacientes. Como era natural, el auditorio estaba atónito, sugestionado. pendiente de los labios de ña Filomena; más de uno de los oyentes y, para qué negarlo? Yo en cuento, nos tocábamos maquinalmente de vez en cuando el abdomen con el aterrador presentimiento de si tendríamos adentro algún bicho horripilante de los mencionados. Al despedirse ordenó á mi asistenta que me diera una tizana y todos los días una fracción con manteca de cerdo algo caliente en todo el cuerpo con especialidad en el vientre en donde yo sentía agudo dolor. Cuando salió ña Filomena todos los demás se quedaron ponderando sus dotes médicas. Pasó una semana y yo no sentía alivio alguno; todo lo contrario. Un día le pregunté á mi facultativa si sería necesario mandar por un médico de los más próximos. Ni siquiera piensa Ud. en eso, me contestó, entre alarmada y ofendida; mire Ud. Belnaldo para lo único que sirve es para las partes difíciles y demás achaques de las mujeres, y aun en ésto yo me "echaría" con él.

Gregorio tiene ahora un sistema de curar que no me parece bueno; figúrese lo que se dice que ha dado en hacer: llega á la cama del enfermo muy estiradote y echado para atrás, lo sienta, desvestido, le planta enfrente una máquina de retratar, se vuelve á su casa, saca allí la fotografía y, según los síntomas que advierte en ésta, le manda á aplicar las medicinas; será eso tal vez una invención nueva de los proto médicos, pero á mí no me pasa ni con aceite. A Samuel le da la manía por hacer operaciones para todo, me han asegurado que todo: tercianas, reumatismo, inflamatorias, dolores de estómago y de cabeza, dolores de media cara, partos, etc, lo resuelve con una gran cuchilla, un bisturí filósísimo y unas pinzas que se tiene. Yo le tengo horror á la cirugía; eso de que des cuartien á uno, como á una vaca, para salir después con que todos los menudos están sanitos, me parece bestial; lo que es yo me moriré virgen de la cuchilla de los médicos; Dios me libre de semejantes bárbaros: Y luego acercándose á mí me dió una palmadita en la cara y me dijo que no me preocupara, que hacía dos días tenía al fuego un amador magnífico con el cual seguramente me curaría.

Por fortuna el señor de Esquipulas, patrono de mi querido rincón de Alajuelita, oyó mis congojadas plegarias y súplicas, me depuró un salvador en la persona de don Gustavo, quien me vió, me tomó el pulso, me examinó la lengua y el interior de los párpados, me hizo un nutrido interrogatorio y por fin me dió á tomar purgantes y un cerro de papellitos; me prohibió los menjurjes de ña Filomena y las fricciones de manteca en el vientre las cuales más bien me ocasionaban una extraña y horrible descomposición. A los tres días ya estaba en pie dando de comer á mis gallinas y cerdos á los que yo veía más alegres que nunca; visitando de nuevo los cultivos de mis huertas que creí no volver á mirar; desde entonces cuánto quiero á don Gustavo! Qué simpático me parece!

La debilidad me impide continuar escribiendo y me obliga á poner punto final á esta correspondencia.

Así es que hasta otro día, amigo Briceño.—Corresponsal curioso.—Liberia, 2 de enero de 1906.

Carta política

"La República" en su edición del 2 del presente mes, publicó la siguiente carta política:

San José, 1º de febrero de 1906.—Señor Licenciado don Máximo Fernández.—P.—Muy distinguido señor: Tengo la honra de referirme á su stenta comunicación del 26 de enero próximo pasado, en la cual usted, como jefe del Partido Republicano, se dirige conjuntamente al Licenciado don Bernardo Soto, en su carácter de Jefe del Partido Republicano Independiente, y á mí como Jefe del Partido del Pueblo, en demanda de una solución pronta al problema político pendiente y del reconocimiento de ciertos derechos que usted aduce en su favor y en favor del Partido de que es usted digno candidato, para ejercer la Jefatura de la Unión Republicana en caso de que llegara á constituirse.

Por la magnitud y trascendencia del asunto de que se trata, así como por la novedad de las teorías expuestas por usted, hebe de someter su interesante comunicación á las deliberaciones de la Directiva Central del Partido del Pueblo, y después de considerarse en todos

sus detalles, se acordó darme el honoroso encargo de comunicar á usted la resolución tomada unánimemente, exponiéndole, al mismo tiempo, las razones fundamentales que al efecto se adujeron.

Después de las elecciones de primer grado, en las cuales ninguno de los partidos militantes obtuvo la mayoría absoluta que la Constitución exige para elegir de pleno derecho Presidente de la República, cada una de las agrupaciones políticas quedó con un caudal de electores más ó menos numeroso y desiguales en tres de todo compromiso que las obligara á adoptar determinada actitud en las elecciones de segundo grado. Esto, no obstante, el Partido Republicano, el Republicano Independiente y el del Pueblo, en el deseo de dar una solución al problema electoral pendiente, manifestaron por medio de sus órganos oficiales de publicidad una misma tendencia, cual era la de formar de las tres agrupaciones una sola entidad que se denominara Unión Republicana, para elegir indistintamente entre los jefes de ellas el Candidato para la Presidencia de la República en el próximo período constitucional.

Entonces el Partido del Pueblo declaraba en su órgano oficial iguales en derecho á los tres Jefes, lo mismo al Licenciado Soto, que es de los tres el que cuenta con menor número de electores, que á usted que es el que cuenta con electoral más numerosa. La misma declaración hacían constantemente el diario conocido como órgano oficial de su Partido, y el Partido Republicano Independiente por medio de su diario de publicidad.

Y entonces se habló claro, perfectamente claro, y no se establecieron distinciones ni diferencias, ni se alegó en ningún momento supremacía de un partido sobre los otros, desde luego que el concurso de cada uno de ellos era igualmente indispensable para llegar al resultado final apetecido.

El Partido del Pueblo abrazó con absoluta buena fe, con entereza, con generosidad y entusiasmo aquellas ideas que en momento oportuno hubo de poner en evidencia por mi medio, manifestando categóricamente que aceptaría el Candidato que Ud. y el Licenciado Soto de común acuerdo designaran.

Pero inmediatamente y por acontecimientos que Ud. perfectamente conoce por haber tomado directa participación en ellos, las ideas que servían de fundamento á la Unión Republicana fueron desquiciadas por su base, con el fracaso de la conferencia que pudo haber resuelto por entero el problema político, y al declarar inmediatamente el Partido Republicano Independiente, por medio de su Directiva Central, que no reconocía más candidatura que la de su jefe el Licenciado Soto, y al manifestarme Ud., pocos días después, por medio de dos respetables caballeros, solicitando el concurso del Partido del Pueblo, que su partido no estaba dispuesto á reconocer más candidatura que la suya.

Desde aquel momento las bases fundamentales que se habían planteado para organizar la Unión Republicana quedaban destruidas, pues ya no se obedecía á un criterio amplio, noble y patriótico, de igualdad de intereses y de aspiraciones y de verdadera fraternidad de hombres y de ideas, sino á una tendencia exclusivista, revestida con todos los caracteres de una imposición, al amparo de las estrechas, difíciles y determinadas circunstancias del momento histórico.

Todos estos hechos demuestran, por otra parte, y por manera clara, que la Unión Republicana no ha sido ni es una entidad efectiva, cierta y perfectamente constituida, sino un buen deseo de tres agrupaciones políticas independientes, una idea que no ha tenido realización, á pesar de que hubo un momento propicio en que pudo realizarse al calor de la fe, del mutuo entusiasmo y de la confianza recíproca, y para conseguir lo cual el Partido del Pueblo honradamente hizo cuanto estaba á su alcance hasta con menoscabo de sus peculiares intereses.

Y en tal sentido yo abrigo la profunda convicción de que cualesquiera que sean los acontecimientos que se sucedan y á donde quiera que la situación pueda llegar, mis compañeros y yo hicimos en su oportuno momento el esfuerzo que á nuestro alcance estaba para realizar la Unión Republicana en la forma que ella fué concebida en un principio y que contrasta notoriamente con las ideas que Ud. expone en la nota á que tengo el honor de referirme.

Dice Ud., que no hay motivo que justifique nuestro silencio, pero es lo cierto que el país nos ha oído y que se ha hablado por parte del Partido del Pueblo con entera y meridiana claridad cuando ello ha sido menester.

Manifiesta Ud., igualmente, en apoyo á los derechos que Ud., y su partido creen haber conquistado y recordando los acontecimientos que precedieron á las elecciones de primer grado, que las tres agrupaciones que entraron en combinaciones, no pensaron en rivalidades de bandera y cada una reconocía indistintamente como bueno para regir los destinos nacionales á cualquiera de los tres Jefes de ellas. Respecto á esta última afirmación me permito observar que antes de las elecciones de primer grado, ni al hacerse las combinaciones de papeletas, nada se estipuló especialmente respecto á candidaturas para las elecciones de segundo grado, ni se habló de personas ni de nombres, sino que, por el contrario, clara y terminantemente se dijo por los caballeros encargados oficialmente para hacer los respectivos arreglos, é interpretando las instrucciones de sus cuerpos directivos, que no se contraía compromiso para adoptar determinada actitud en las elecciones de segundo grado. Pero aun admitiendo que antes de las elecciones de primer grado se hubiere establecido lo que Ud. afirma y lo que inmediatamente después de ellas se formuló por la prensa, tal afirmación vendría á confirmar lo que anteriormente he dicho, esto es, que nunca se establecieron diferencias ni desigualdades, ni superioridad alguna entre las tres agrupaciones y candidatos, y si esta misma actitud se hubiera mantenido en espíritu y en verdad, lealmente, y por obra de una común y fraternal inteligencia se hubiera designado un solo candidato, á buen seguro que la Unión Republicana se habría llevado en tales condiciones á cabal realización y el Par-

tido del Pueblo hubiera trabajado empeñosa y noblemente por llevarla á la victoria.

En cuanto á la afirmación que se hace, de haberse prescindido en las elecciones primarias del interés de bandera, no hay tampoco completa exactitud, pues, antes al contrario, todas y cada una de las combinaciones que se hicieron, obedecieron exclusivamente al interés y conveniencia del Partido. No hubo entonces una verdadera fraternidad entre dichas agrupaciones; no hubo generosidad recíproca. Todos y cada uno de los detalles de la campaña ponen en evidencia que predominó en ella un criterio esencialmente partidista y banderizo.

No se hizo tampoco una alianza general en toda la República bajo equitativas bases y que se encaminara al acercamiento de los adversos frentes y á suavizar asperezas para un posible y definitivo arreglo. En la mayor parte de los pueblos de la República, los partidos de la proyectada Unión Republicana se presentaron frente á frente y se combatieron, manteniéndose vivo el sentimiento de rivalidad y palpitantes las encontradas pasiones. Fué sólo ante la presencia de un enemigo que contaba con poderosos elementos en su favor, como el Partido Nacional, y en los lugares donde se llegó á temer una completa derrota, que pudo conseguirse una alianza parcial, pues obediéndose siempre al interés de bandera y sin sacrificarlo por un instante, se aceptó la posibilidad de adquirir un número proporcional de electores, ante la casi seguridad de perderlos todos.

Por todo lo expuesto se deduce claramente que los partidos militantes que intentaron constituir la proyectada Unión Republicana se encuentran en igualdad de condiciones como entidades igualmente derrotadas y desiguales de todo compromiso que, pudiera constituir en favor de alguna de ellas, como se pretende, en mejor derecho para ejercer la supremacía sobre los otros.

En la situación en que hoy se encuentran colocados los partidos militantes de Costa Rica, no podría aducirse más derechos que los que conforme á la Constitución y á las leyes de la República se hayan adquirido, ó los que emanaran de pactos ó convenios establecidos espíritualmente entre ellos, puesto que son personas morales perfectamente constituidas ó independientes, puesto que son agrupaciones políticas distintas, cada una de ellas con su jefe respectivo y reconocido, con sus cuerpos directivos, con sus electorales y sus falanges de partidarios. Sucede exactamente entre ellas, lo que sucede entre las naciones, esto es, que los derechos por ellas adquiridos sólo emanan de los preceptos del Derecho Internacional ó de los pactos que entre ellas se celebren, y cuando en conferencias inter-nacionales se trata de tomar algún acuerdo común, el voto de las pequeñas naciones vale tanto como el de las más poderosas.

No habiendo, pues, convenio alguno entre el Partido Republicano y el del Pueblo, con abundancia de motivos y con fuerza de lógica incontrovertible, debemos negar el pretendido y artificial derecho que por sí y ante sí se atribuye el Partido Republicano en la nota que contesto y que, á nuestro ver, constituye una forma de imposición que bajo ningún concepto aceptamos.

Por lo expuesto, la proposición que usted ha hecho no ha sido acogida, y no aceptándola en beneficio de usted, que es el Jefe del Partido Republicano, que ha luchado con energía, que ha soportado sin desmayo todas las rudas asperezas de la contienda, que es la figura prominente de la agrupación que dirige es por demás significativo que no se acepta en ninguna otra persona la designación á que usted y su Partido pretenden tener derecho.

Por lo demás, no podemos pasar desapercibida la imputación de responsabilidad que de la ruina de la República, dogmáticamente se nos hace, por la actitud que en acatamiento á los dictados de la justicia y en defensa de nuestros derechos, nos vemos en el caso de asumir en la actual situación política y por consiguiente el Partido del Pueblo se ve en la necesidad de protestar contra semejante cargo.

Y para terminar debo manifestar á usted que el Jefe del Partido del Pueblo seguirá también ocupando su puesto al frente de sus fieles y buenos amigos y compañeros hasta el fin de la campaña, con la profunda convicción de haber luchado sin descanzo por el honor de su bandera, por los intereses de la agrupación de ciudadanos que le ha honrado con su adhesión y confianza y en consecuencia del bien estar y prosperidad de Costa Rica.

Con protestas de mis más distinguidas consideraciones soy de usted atento s. s. y amigo: TOBIAS ZÚÑIGA.

Volcanes dormidos en Costa Rica



Un humo vaporoso casi imperceptible que sube desde el cráter paulatinamente puede ser el único indicio de vida de un volcán dormido; pero en su profundidad existe una furiosa tempestad de fuego en que se agitan corrientes de gases sulfurosos y de rocas pulverizadas. Los que edifican sus hogares en los valles que se extienden sobre la falda del volcán deberían saber que su vida pelagra constantemente. Los periódicos eruidos y los temblores así lo ad-

vierten, pero esas señales las dejan desapercibidas, formándose una fantástica seguridad. Es cuando el volcán deapista con rugidos ensordecedores, enterrando á esos seres dentro de candente lava, que ellos se dan cuenta del peligro en que vivían.

Eso mismo le pasa al que sufriendo de dispepsia ó nerviosidad no se cura á tiempo. Los desórdenes del estómago son la base de la mayoría de las enfermedades que conducen á uno al sepulcro. No existe exonsa alguna para sanar donarlas. El desarreglo gástrico, la indigestión, las acedías, el aliento fétido, la lengua sucia, la pesadez después de comer, el estreñimiento y otros son los síntomas de la dispepsia, que si se desatiende puede ser fatal.

Se garantiza que el Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Dispepsia, regulariza las funciones del estómago, y le hace digerir á perfección los alimentos, enriqueciendo así la sangre y conservando al hígado y al sistema nervioso en la más saludable condición.—Precio @ 0 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para los nervios, cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento de espíritu, el mal humor; la pérdida de la memoria, la falta de sueño, los desvanecimientos y todas las afecciones de los nervios.—Precio @ 0 75 cts.

El Jabón de Romero del doctor Lobb se fabrica solamente de las propiedades curativas del romero, rico perfume y refinadas Aceites vegetales. Cura los barros, toda clase de erupciones cutáneas y eczaldaduras, evita la caspa, estimula las raíces del cabello, sana la eczema y los carbunclos, corrige la ardencia de los pies y la transpiración.—Precio @ 0 75 céntimos.

Pídase el Manual del doctor Lobb que se envía y se proporciona gratis pero vale lo que pesa en oro.

Si se desea el consejo profesional de algún facultativo, recuérdese que toda consulta la estudio concienzudamente y que receto sin cobrar un sólo céntimo.

Dr. H. W. Lobb, n.º 326, n. 15 St. Philadelphia, Pa., U. S. A.

Agentes exclusivos en Costa Rica, los señores Herrmann y Zedón; Farmacia Francesa, San José.

Depósitos en las principales farmacias y droguerías de la república y en todo el mundo.

Cablegramas

París, 2.—En la iglesia de San Roque apenas se había terminado un casamiento, cuando llegaron los oficiales del gobierno, los clérigos fueron rodeados por la muchedumbre. El canónigo Secler, leyó la protesta, pero el comisionado procedió á inventariar entre los gritos horribles de los concurrentes. Con gran dificultad se le protegió de la violencia de la muchedumbre. Por fin ésta le echó fuera del templo y le dió caza por la calle. Más tarde llegó la policía que dió por resultado un conflicto y algunos arrestos.

Washington, 2.—El senado ha aprobado la reorganización del servicio consular, fijando salarios en vez de comisiones. Root ha declarado su intención de visitar Buenos Aires y Montevideo, además de Río Janeiro.

París, 2.—El expedicionario polar africano Welman ha contratado con Goddard la construcción de una nave serea garantizando andar 18 millas por hora.

New York, 2.—Los veteranos alemanes de la guerra presentaron al Kaiser con motivo del aniversario de sus bodas de plata, con una espléndida vasija para ponche, con pedestal de oro, plata, bronce, marfil y maderas raras. La ejecutará la compañía Mauser.

Madrid, 2.—El ministro de la Guerra obsequió hoy con un banquete á los jefes y oficiales sobrevivientes del combate de Paso Real, Cuba, en el cual Suque resultó herido.

Panamá, 2.—A las 2½ a. m. declaróse un incendio en un hotel manejado por un americano, situado en el centro de la parte comercial de la ciudad. Cálculanse los daños en 250,000 pesos. La espléndida presión de agua de la empresa impidió que el incendio tomara mayores proporciones.

Petersburgo, 2.—Sábase que el establecimiento del orden en Vladivostok es únicamente armisticio armado.

Londres, 2.—Han estallado protestas contra la jefatura de Balfour. Varios importantes diarios conservadores deplojan que no dirige el partido un hombre más responsable. El actual estado del partido es deplorable. Balfour es impotente para levantarlo. Más bien lo debilitará, haciéndolo crónicamente impotente. Se necesita un hombre de energía que tenga coraje de sus convicciones. Chamberlain es el caudillo natural de los conservadores en el Parlamento, quien representa algo y sabe cómo luchar en defensa de sus principios. Balfour no representa nada mejor que una política insulsa y cobarde. Mañana los liberales decidirán si concurren á la elección de Balfour en Londres.

Tokio, 2.—En reunión del comité del

presupuesto de la cámara, Vishí, caudillo de los progresistas, interpeló al ministro de la Guerra, si el gobierno en vista de la alianza anglo-nipona se propone pedir a Inglaterra la reforma de la organización del ejército. El ministro le contestó que lo hará próximamente.

Londres, 2.—Los diarios comentan mucho la noticia anterior. El Daily Mail rehusa creer que los simples deberes de cortesía internacional hayan sido intencionalmente olvidados. Tal vez la respuesta del ministro de la Guerra japonesa haya sido reportada equivocadamente. El Daily Mail considera que la cuestión de por si es significativa de la actitud y opinión de los japoneses, dudando de las fuerzas militares británicas. Dice que no es píldora agradable tragar un pueblo orgulloso. Recuerda con énfasis la dramática historia de los últimos 20 años desde que opera el Mikado. Prevee otros milagros en los próximos 50 años.

Washington, 2.—El ministro de Marina Bonaparte, padece de tonsilitis.

El congreso discutirá dentro de poco el sistema métrico.

Taft ha enviado al congreso un proyecto para aumentar el ejército hasta 1.000.000 de hombres, de los cuales 50.000 formarían la reserva, sumando también la artillería.

Roosevelt ha declarado a un amigo de que concluido su período presidencial se presentará como candidato para alcalde de New York.

San Francisco, 2.—Anoche se declaró un incendio a bordo del transporte de guerra "Marden" que se hallaba listo para transportar mañna a Manila 1000 hombres de tropas y 3000 toneladas de armamentos. Ha sufrido importantes averías. Causó el incendio la muerte de un oficial y 2 bomberos y 20 heridos. Hay, además, 8 faltantes.

Poltava, 2.—Un desconocido disparó 5 tiros al concejero municipal Tilonoff dejándolo muerto. Se acusaba al difunto de bárbara severidad en reprimir los desórdenes agrarios.

Gomel, 2.—Cesaron los desórdenes. Se calculan los daños en tres millones de rublos.

Varsovia, 2.—Sin proceso se fusilaron en esta ciudad a cuatro anarquistas.

Pekín, 2.—El ministro ruso celebra conferencias diarias con el ministro de Relaciones Exteriores. Se opone a varias cláusulas del tratado chino nipón relativas a construcción de ferrocarriles en Manchuria.

Algeciras, 2.—La conferencia ha aprobado sin modificaciones el proyecto de impuestos. Los delegados marroquíes hicieron varias objeciones. Dicen que darán parte del proyecto al Sultán. No se consideró el proyecto de reforma de derechos aduaneros. Uno de los puntos más discutidos fué el artículo del proyecto que concede a los cónsules extranjeros el derecho de retener el ciento por ciento sobre los impuestos sobre los extranjeros para cubrir los gastos de cobranza. Mr. White, delegado americano, se opuso tenazmente, encontrando ilegal que un empleado extranjero cobrara dinero para el Sultán reteniéndose una parte. Lo calificó de infracción de la soberanía del Sultán. White propuso una modificación de que la retención no fuese permanente. Revoit Cassini y todos los demás, apoyaronlo, con excepción de España. Aldomovar no habló, pero Pérez Caballero se opuso, diciendo que como España tiene mayor número de extranjeros, al cobrarles sufriría mayor pérdida. El debate continuó por una hora. Por fin Nicholson pidió a White que retirara la modificación. Este accedió porque consideraba importante que todas las decisiones fuesen unánimes. El proyecto aprobado es únicamente un plan general de impuestos, encargando a los ministros y cónsules en Tánger reglamentarlo y aplicarlo. La conferencia está postergada hasta el sábado.

Méjico, 3.—El crucero marroquí Sidieltaki, se mantiene frente de la factoría de Marehica, esperando oportunidad favorable para desembarcar tropas. El pretendiente Buhazara ocupa la factoría.

Roma, 2.—Parece que Italia está indispueta a organizar la policía de Marruecos, no queriendo tomar la responsabilidad. También teme no poder satisfacer los intereses antagonistas de Francia, Inglaterra, Alemania y España.

París, 2.—Hállanse complicados en desórdenes, resultado de la inventariada de bienes de la iglesia, Coppee y el conde Larochefoucault.

Copenhague, 2.—Los funerales del rey Cristian tendrán lugar el 14 del presente. Se esperan numerosísimos delegados extranjeros. El rey ha dejado una fortuna únicamente de millón y medio de francos.

París, 2.—Los desórdenes ocasionados por la inventariada de los bienes de la iglesia de Santa Clotilde, dieron por resultado 150 arrestos, entre ellos sacerdotes. Los heridos incluyen a 50 policías y 80 paisanos. Están rotas las ventanas de la iglesia. Lepine ha comunicado al orden del Clero de entregar las llaves de las iglesias, rehusándose apelar a la fuerza.

Parabién al Sr. Borges

Mucho dista de carta y coloquio de A las lides de conyugales microbios.

Aquel que por negocio casarse pre- Fabrica en sueños lo que despierto no

FEDERICO MUÑOZ O.

A Fernando

Puedes cuando cesado estés Hacer lo que te aconsejo Y así llegarás a viejo Y no arrastrarás los pies.

Duerme mucho y no pasees, Vive en calma y en quietud, Ten por emblema, si puedes, Amor, trabajo y virtud.

UN COMPAÑERO

Dos palabras

Mi querido amigo y compañero de labores Fernando, resuelto a abandonar la vida de bohemio y formar parte en el gremio de los formales, se unirá hoy con el lazo eterno del matrimonio a la simpática señorita Teófila Jara.

Analizar las virtudes morales y las gracias físicas de la joven que mi amigo ha designado para hacer su felicidad, sería como discutir al cielo sus celajes y a la aurora su esplendor. Bástame decir que Fernando ha sabido elegir y que el hogar que hoy forma será digno de imitación.

Este su amigo, compañero de tareas y de gremio, felicita al nuevo miembro y desea para el nuevo hogar que hoy se forma, la dicha y felicidad que tan simpática pareja merece.—V. M. C.

Azahar

El amor ha unido dos almas que vagaban por este mundo en distintas direcciones con iguales tendencias y uniformidad de sentimientos.

La fuerza de atracción de ese imán las juntó y hoy se disponen a marchar en armonía completa por el sendero de la dicha y el bienestar.

Él, un completo caballero, correcto en sus proceder, de carácter levantado, franco y sincero con sus amigos, laborioso y emprendedor.

Ella una señorita distinguida y atractiva, bella y gentil, espiritual y virtuosa, de alma noble y seductora.

Formarán, no hay duda, un hogar modelo, donde comulgará el amor y la simpatía; la virtud y la corrección.

Cupido acertó de esta vez: dos corazones bondadosos se estrecharon y se confundieron en uno solo.

De Fernando Borges y Teófila Jara es, en el día de hoy, el mundo entero con todas sus dichas e ilusiones, pero sin sus ruindades y bajezas.

Para esos dos seres está reservada la felicidad en todas sus manifestaciones.

Fernando: tu simpática compañera es muy digna de tí y tú eres también muy digno de ella.

Eso debe bastarte.

Tocaron a reformarse y ya estás en guardia esperando órdenes de la coronela.—Q. S.

Al "Corresponsal décimo" de Grecia

Las "Notas de Grecia", publicadas el 31 del mes próximo pasado en este diario, han provocado en aquella ciudad la protesta general de la sociedad hasta el grado de decirnos que EL NOTICIE-

RO será acusado. Como no tenemos autorización para dar la firma del referido corresponsal, le pedimos autorización para darla a conocer llegado el caso, ó indicarnos si quiere que el periódico se haga responsable de las consecuencias del artículo. Su silencio indicará que debemos entregar la firma al tribunal respectivo.

Teofila y Fernando

Hoy les toca en suerte unirse por medio del lazo matrimonial a la simpática y gentil señorita Teófila Jara con el laborioso joven Fernando Borges.

Teófila y Fernando han llegado a colmar sus deseadas aspiraciones, cuales son las de unirse para siempre, por ese lazo indisoluble del matrimonio.

Los dos formarán un nuevo hogar, en el cual reinará la paz y la alegría, que es la mayor felicidad que puede haber entre dos que se aman.

Nada hay más hermoso en la vida que amar y ser amado, y ellos se aman, si, se aman con delirio, con vehemencia.

Que por luegos años impere la felicidad en ese nuevo hogar y que Dios bendiga a tan hermosa pareja son mis sinceros deseos.—CHALO.

AVISOS DEL DÍA

AVISO

No reconozco deuda alguna que contraiga mi hijo Pedro. Ramón Porras. Febrero 4. 2 v.

SE NECESITA

un hombre joven, activo, sobrio y honrado y que esté acostumbrado a manejar ganado y que pueda dar buenas recomendaciones. Informes en esta oficina. Fb? 4. 3 v.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL. Cerveza Budweiser.—La que ha alcanzado mayor fama en el mundo por sus condiciones de pureza, gusto exquisito y que no contiene ninguna sustancia dañina.

Whisky, John Dewar and Son.—El más celebrado y popular, delicioso al paladar y rico contenido como un buen aperitivo tónico y gran fortificante. Vino Chateau Beaumont. Excelente, genuino, notable bouquet, y el que ofrece más confianza por su procedencia ya conocida.

Puros de la Habana.—Legítimos de las acreditadas marcas Romeo y Julieta, Panch y Larrañaga. Enero 12. 1 año

AVISOS ANTERIORES

GRATIFICACIÓN

de diez colones se dará a la persona que presente en esta oficina un anillo perdido antenoche, montado con una perla en el centro y alrededor chispitas de brillante. Fb? 2. 3 v. alt.

BUEN NEGOCIO

Vendo baratísima una casa en Guadalupe de esta ciudad, la que fué de Rafael Avendaño Mora: tiene sala, dos cuartos cocina, dos corredores, un hermoso solar cultivado de café y agua abundante. Vendo asimismo ocho manzanas de muy buen terreno, a un kilómetro del puente del río de Poás en el camino de Grecia. Julio Castro S. San José, 8ª Avenida Este. Enero 31. 5 v.

FOGONEROS

Se necesitan FOGONEROS para trabajar en la Mina Tres Amigos, Guanacaste. Informes en la oficina de Walter J. Ford. En? 31. 10 v.

THE ROYAL MAIL STEAM PACKET CO. (MALA REAL INGLESA)

Avisamos a los exportadores que habiendo logrado que la Northern Railway Co of C. R. conceda a esta línea las mismas prerrogativas de flete directo que a otras líneas, desde la semana entrante comenzarán a llegar vapores de esta línea, los cuales entregarán el café en Londres, sin trasbordo alguno y en el mismo tiempo que cualquiera otra línea.

Asimismo avisamos que ya el ferrocarril dió orden a sus agentes de estaciones de recibir café consignado en las guías "Por vapor de la Mala Real".

Café para Hamburgo, Bremen ó Havre, a los mismos precios que para Londres, es decir, 45p. pergamino y 35p. beneficiado, por tonelada. Suministramos guías de ferrocarril y cualquier informe en nuestra oficina.—LYON HNOS. & Cº—Enero 27 de 1906. 10 v.

CASA

Se ofrece dar en arrendamiento una, situada en las varas al Norte de la iglesia del Carmen. Para precio oírse a Juan Macaya, en la ferretería de Macaya y Cº, esquina diagonal a Robet Hnos. Enero 31. 4 v.

LA CONFIANZA CASA DE PRÉSTAMOS

A la una de la tarde del lunes día 5 de febrero del corriente año y en el local de la expresada casa, se procederá al remate público de las prendas de plazo vencido y que no hayan pagado sus correspondientes intereses. San José, enero 24 de 1906, Agustín Solá. Enero 25. 8 v.

HOTEL CENTRAL

Estando instalado este Hotel en una casa que presta mayores comodidades que la que ocupó anteriormente, ofrece a sus clientes, y favorecedores en general cuartos higiénicos y bien ventilados. Empleado servicio a cualquiera hora del día ó de la noche. Especialidad en cenas. Pensionistas a precio convencional. Hipólito Conteno. Heredia, 18 de enero de 1906. 15 v.

AVISO

Se desea comprar una casa de regular tamaño, situada en el centro de esta ciudad. Se dará una suma al contado y el resto se pagará por mensualidades, dando una garantía satisfactoria. En la redacción de este diario se dirá quien es el interesado. Pueden dirigirse propuestas por escrito a la casilla de correo número 266. Enero 27. 6 v.

DOLORES DE CABEZA.

ANEMIA, DISPEPSIA

Todo se cura en un par de meses con el uso del "Licor de Sangre de Lavoix Hnos. & Cº", cuyo depósito lo tiene en Costa Rica la Farmacia Universal. Puntarenas Enero 23. 15 v.

¡MÚSICA! ¡MÚSICA!

Al respetable público josefino, y al público en general, tengo el gusto de ofrecer mis servicios profesionales en el arte de la música. Cuento para ello con un vasto repertorio de música religiosa y profana; pudiendo además atender, a satisfacción, la solicitud de mis servicios para funciones religiosas de mayor ó menor solemnidad, bailes, banquetes, etc., pues cuento con la colaboración de los mejores artistas del ramo, en esta capital. Siempre que mis ocupaciones me lo permitan, atenderé también órdenes fuera de esta ciudad.

Ofrezco además dar clases de Teoría musical, Solfeo, ó Piano, ó domicilio ó en mi casa de habitación (Esq. N. O. de la Merced), a precios convencionales. Manuel Alberto Coto, (Maestro de Capilla de la Merced). Señas: Casa de doña Tule Carranza de Soler. En? 13. 1 mes.

CÁMARAS KODAK

De acuerdo con el contrato celebrado con Eastman Kodak Co, de Rochester, New York, todas las cámaras de esta famosa marca se venderán de esta fecha en adelante a precio de catálogo, calculando el oro al cambio de 120 o/o. Pídanse las listas de precios del gran surtido de accesorios para fotografía que se venden en la cigarrería "El Progreso" calle del correo, San José. Fed Mora C., Agente exclusivo para Costa Rica. En? 28. 8 v.

SE ALQUILA

la casa número 420. Paso de la Vaca. Consta de nueve cuartos, comedor, cocina, despensa, cuarto de sirvientas, baño, dos patios, jardín, dos galerías y puerta de calle, donde entran carretas. Entrarse con M Carranza h., en el Mercedo. En? 31. 10 v.

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA. Se vende una fiaca de 165 manzanas, más 6 mannos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc., etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

CRÓNICA

Bañistas puntarenenses

Si deseará piezas ventiladas ó higiénicas extenderse con don Manuel J. Grillo que tiene las mejores de la comarca 1 m. Enero 12.

Honor póstumo

La familia del inolvidable Maestro Campabadal, de Cartago, ha recibido recientemente, de Italia, una medalla de plata y un pliego, en el que los miembros del tribunal calificador de música, del último certamen verificado en Roma, donde lo distinguían con el honroso título de "Benemérito de la Música." ¡Pobre Maestro, qué satisfacción más infinita hubiera experimentado al recibir la recompensa de sus afanes! Poco antes de morir le decía a un amigo ayo: "No sé por qué no me han acusado recibido siquiera de la composición que envié a Roma para un certamen musical.—J. M. C.

Poemas del alma

En breve saldrá un juicio literario, que un amigo nuestro de Cartago nos promete acerca del último libro de R. A. Troyo.

Banquete

Varios miembros de la prensa, y algunas personas particulares tienen en proyecto obsequiar al dulce poeta colombiano Julio Flórez, con un almuerzo íntimo, que se efectuará uno de los días de la próxima semana en San Pedro del Mojón. Bien se merece el distinguido poeta este honor.

Notas personales

Ayer estuvieron en esta ciudad el presbítero don Fulgencio Chinchilla, don Froilán Cartín, don Juan Quesada L., don Federico Cartín, don Eulogio Aguilar, don Jesús Vargas, don José Cortés, don Alberto Muñoz Solano.

—Procedentes de Limón llegaron antier don Lisímaco Vargas y su señora doña Adelina Quesada.

—Procedente de Cartago está desde hace varios días en ésta nuestro amigo J. M. Coma. Lo saludamos.

Turno

En Concepción de Tres Ríos habrá un turno el próximo domingo, cuyo producto se destinará a la construcción de una sacristía.

Felicitación

Este cronista desea un mundo de felicidades al amigo don Fernando Borges en su enlace que se verificará hoy con la virtuosa é inteligente señorita Teófila Jara.—Cronista X.

Publicaciones recibidas

Es verdaderamente notable el último número del popular semanario PLUMA Y LÁPIZ que se esfuerza cada vez más en corresponder al reciente favor que merece del público. He aquí un extracto del sumario: El vestido de escarlata, por Luis Barzini. La revolución en Rusia, por Augusto Riers. Los lobos árticos: expedición del duque de Orleans. El doctor Luis Forrer, nuevo presidente de la República suiza. Chaliapin. Los agraciados con el premio Nobel. El último alguacil alemán. Mac Oislan, alcalde de Nueva York. El archiduque Fernando Carlos Jiu jitsu. El simirante Dabasof. Los amores de un archiduque y otros artículos y grabados de su mo interés.

MIGUEL MACAYA & Cía.

- FERRETERIA -

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6% DE DESCUENTO

Miguel Macaya
SOCIO GERENTE.

Enero 51 1m. alt.

El Jabón Médico

DE JOSE ANGEL BORGE

PARA las diferentes enfermedades de la piel y las Píldoras del mismo JABON, para uso interno en las enfermedades de la sangre y los principales órganos del cuerpo humano. — El uso del Jabón Médico en diferentes modos, es para curar la Caspa, Tiña, Manchas, Peñoles, Carates, Barros y Espinillas, Sarpullido, Comezón ó Sarna, Varicela, Sarampión, Reumatismo, Dolor de espalda ó Erisipela en la Sangre, Inflamación, Incordios, Chilasta y la terrible enfermedad de Elefantiasis.

LAS PILDORAS DEL JABON MÉDICO, HAN CURADO

El Reumatismo, Cólico, Flujo blanco, Constipación, atrasos y adelantos del período menstrual, Ulceras, Afecciones del Hígado, del Bazo y lo Riñones, Tumores, Disentería y la Sífilis en su primero y segundo período — Como gran medida de higiene, en los casos más alarmantes es recetado por todos los Médicos.

DOSIS: } 2 Píldoras 3 veces al día.
 } Para los niños la mitad.

Enero 17. 15 v Estas Píldoras no son purgante ni requieren dieta.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en **PUNTARENAS** con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Diciembre. 16 3 m.

Zapatería Española

GRANDES NOVEDADES EN ESTE MES DE FEBRERO

OPORTUNAMENTE SE AVISARA A LOS CLIENTES Y AL PUBLICO

Febrero 1º 1m.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

— La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRÁN de España para la elaboración de los fideos — Se despachan órdenes para todos los puntos del país

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Febrero 1 m.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1m.

THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

— (MALA REAL INGLESA) —

Avisamos á los exportadores, que vapores de esta Línea, llegarán á Limón en las fechas siguientes: Enero 3, 17 y 31. Febrero 14 y 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la ventaja á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que su CAFÉ llega á Londres sin traspardo alguno y por consiguiente en magnífica condición. CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo conocimiento directo á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor de la MALA REAL — LYON Hnos. & Co., agentes generales. 20 de Diciembre 1 m. alt.

Avisos económicos

Compro una máquina de escribir de segunda mano, diríjase apartado n.º 419 — Emiliano P. Cárdenas. Enero 31 10v

A los industriales. Buena ocasión para hacer un capital en poco tiempo. Vendo mi negocio de Tintorería, con todos sus útiles y materiales. Al comprador se le darán las instrucciones que requiere esta industria — E. Velásquez C. Fbro 3. 10 v.

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administrarla. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1m.

Vendo La Pacífica en San Francisco de Dos Ríos, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte d-l precio al contado y el resto con plazos largos al 9 ojo anual. — GUIGO VON SCHRÖTER — Enero 24. 1m.

Vendo ó alquilo un buen bular. Diríjirse á Eladio Calvo F., en Alajuela. 10v. Enº 26

Zacate de guinea, de semilla fresca del mismo se venden cincuenta cajuelas; cosechadas en San Mateo — Ajo Aguilar, Turrialba. Enero 26 10v

Se vende muy barato una buena máquina de vapor. Apartado 104 Enero 24. 10v

San Isidro de la Arenilla; de mi potrero de Quabrada Honda, se me salió una ternera parida, cachra cortos, fina, con fierro al lado de montar así a*. El que me dé informes del paradero, recibirá gratificación — Antonio Sánchez. San Gabriel Enero 28 10v.

Eladio Calvo F. Agente de Negocios y Comisionista Alajuela. Enero 5 1m.

Clodomiro Salas Castro. Abogado y Notario Despacha frente á los Juzgados. Enero 12. 1m

Inglés! Inglés!! Inglés!!! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. Profesor H. J. Edwards, Academia de inglés frente á la casa de don Rafael Meza N. El único que devuelve el dinero al discípulo en caso que no demuestre habilidad de aprender dentro de quince días primeros. Febrero 4 0v

Se solicita en arriendo por un año más ó menos, una casa en esta ciudad que sea espaciosa y amueblada si fuera posible. Diríjirse á Juan José Montenegro. Febrero 4 1m

Buena ocasión. En San Pedro de Poás se vende una magnífica finca situada en el mejor punto del cantón. Consta de potrero y montaña, terrenos inmejorables, to o para el cultivo de caña, maíz y otros. Posee una hermosa paja de agua con fuerza suficiente para instalar toda clase de máquinas. Tiene además una buena casa de habitación. Informes en esta oficina á en la misma finca con Froilana y de Valverde. Febr 2 1 m

LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA Y ALTAY Sale de Limón cada lunes y ofrece en el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado

Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito

JOHN M KEITH,

Agente General

San José, 7 de enero de 1906.

1 m.

EN ARRIENDO

se desea tomar un sitio de cuarenta ó más manzanas de extensión, á dos horas y media lo más de esta ciudad, y por el lado de San Isidro de la Arenilla. Para informes, diríjase al suscrito en el bufete del Lic. don Ernesto Martín — Rafael Hino. Enero 24. 10 v.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans. \$ 50 oro americano

" " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA

Enero 17. ab. R. J SCHWEPPE, Administrador.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERB — 1º de Enero

A V I S O

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carne y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

El SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispueso á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. Enº 12. 1m

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26.

Tipografía de EL NOTICIERO